PROCLAMA DE REDES Y ORGANIZACIONES FEMINISTAS ANTE LA 66 MESA DIRECTIVA CONFERENCIA REGIONAL DE LA MUJER

En el marco de la 66ª Reunión de la Mesa Directiva de la Conferencia Regional sobre la Mujer de América Latina y el Caribe, nosotras, redes y movimientos feministas de América Latina y el Caribe saludamos 30 años de lucha transcurridos desde la IV Conferencia sobre la Mujer y la Plataforma de Acción de Beijing. Festejamos los avances conseguidos y queremos también, no solo redoblar la exigencia del cumplimiento de todos los compromisos asumidos en 1995 sino ir más allá, para lograr acuerdos y avances concretos en áreas y temas donde todavía los derechos de millones de mujeres y niñas no pueden ser disfrutados.

Las formas de producción capitalista y el consumo desmedido están agotando la tierra, el ecosistema y el mundo en que vivimos. Somos conscientes del contexto global marcado por la crisis del multilateralismo, del imparable poder de las corporaciones, de las campañas fundamentalistas en contra del género, de las organizaciones y de los espacios cívicos. Estamos alertas por el debilitamiento de las democracias, la agudización de los conflictos armados y del crimen organizado, de las guerras y genocidios en el Oriente Medio y en el medio de Europa. Estamos atónitas por las bombas explotando en hospitales y escuelas, y en el medio de las casas de cualquier lugar de la tierra. Por eso reafirmamos la inaplazable urgencia de defender los derechos humanos a cabalidad y construir un mundo más justo e inclusivo. Un mundo feminista, como el que soñamos y apenas esbozamos en la conferencia en Beijing.

Desde este septiembre y durante el próximo año, en la conmemoración de los 30 años de Beijing en la Asamblea General de las Naciones Unidas esperamos que ustedes, ministras y directoras de los mecanismos de género de nuestra región, sean defensoras de las demandas de las organizaciones y redes de mujeres y feministas y que los gobiernos que representan, reciban este mensaje:

- Demandamos de ellos acciones concretas para fortalecer los sistemas democráticos y combatir el autoritarismo. Se debe garantizar la participación igualitaria de las mujeres y toda la ciudadanía en los procesos de toma de decisiones, ampliando y respetando el espacio cívico habilitante de las organizaciones y movimientos sociales.
- Exigimos que los Estados cumplan con las metas pendientes y avancen hacia nuevos marcos que garanticen el pleno ejercicio de los derechos de las mujeres y niñas, con perspectiva de interseccionalidad. Estados que defiendan con hechos y recursos la igualdad de género como un bien de la humanidad, y se comprometan a erradicar la violencia contra las mujeres, niñas y adolescentes, y población en condición de vulnerabilidad.
- Reclamamos el fortalecimiento de los espacios multilaterales para garantizar que los derechos humanos sean defendidos frente a intereses corporativos y retrocesos autoritarios.

- Exigimos mecanismos que limiten el poder de las empresas transnacionales sobre los territorios, las políticas públicas y las condiciones laborales.
- Exigimos garantizar el acceso a servicios de salud, incluida la salud sexual y reproductiva. Es imperativo abandonar el uso del derecho penal para regular el aborto y garantizar la libertad reproductiva de las mujeres y personas con capacidad de gestar.
- Demandamos sistemas de cuidado universales que reconozcan, reduzcan y redistribuyan el trabajo no remunerado, garantizando la autonomía económica de las mujeres y generando los cambios culturales necesarios para transitarhacia sociedades del cuidado.
- · Reafirmamos el derecho a la autodeterminación, la justicia racial y el acceso a derechos básicos como la tierra, la salud y la educación, para todas las personas.
- Demandamos que los Estados adopten políticas fiscales y presupuestarias con perspectiva de género, garantizando la asignación de recursos suficientes y efectivos para cerrar las brechas de desigualdad y atender las necesidades específicas de mujeres, niñas y personas en situación de vulnerabilidad.

A 30 años de la histórica IV Conferencia Mundial de la Mujer nos posicionamos una vez más frente a los desafíos globales y regionales, alzando nuestra voz colectiva para demandar al Sistema de Naciones Unidas y a sus agencias, redoblar el compromiso, ser mas creativas y efectivas. Y exigimos fundamentalmente a los Estados el cumplimiento de los compromisos asumidos, y las transformaciones capaces de construir un horizonte donde la democracia, la justicia, la igualdad y los derechos humanos, sean realidades concretas.

Nuestras luchas no son solo necesarias, sino fundamentales. Seguiremos tejiendo redes, impulsando cambios y construyendo futuros feministas, porque sabemos que un mundo mejor no solo es posible: es imprescindible e impostergable.

Proclamation from Feminist Networks and Organizations Ahead of the 66th Presiding Officers Meeting of the Regional Conference on Women

On the occasion of the 66th Meeting of the Presiding Officers of the Regional Conference on Women in Latin America and the Caribbean, we, feminist networks and movements from across the region, commemorate 30 years of struggle since the Fourth World Conference on Women and the Beijing Platform for Action. We celebrate the progress achieved, while also renewing our call for the full implementation of all commitments made in 1995. Moreover, we aim to go further, securing tangible agreements and advancements in areas where the rights of millions of women and girls remain out of reach.

The unchecked capitalist modes of production and overconsumption are depleting the planet, ecosystems, and the world we inhabit. We are acutely aware of a global context marked by the crisis of multilateralism, the unchecked power of corporations, fundamentalist campaigns against gender, and the shrinking civic space. We remain vigilant against the erosion of democracies, the escalation of armed conflicts and organized crime, and the ongoing wars and genocides in the Middle East and Europe. We are appalled by bombs detonating in hospitals, schools, and homes across the globe. That is why we reaffirm the urgent need to defend human rights to the fullest and to build a more just and inclusive world. A feminist world, like the one we dreamed of and barely sketched at the Beijing conference.

As we approach the commemoration of 30 years since Beijing at the United Nations General Assembly, we call upon ministers and directors of gender mechanisms in our region to champion the demands of feminist organizations and networks. We urge the governments they represent to heed this message:

- We demand concrete actions to strengthen democratic systems and combat authoritarianism. Equal participation of women and all citizens in decision-making processes must be ensured, alongside the expansion and respect of enabling civic spaces for organizations and social movements.
- We call on States to fulfill unmet goals and advance new frameworks that guarantee the full enjoyment of rights for women and girls with an intersectional perspective. States must defend gender equality as an asset of humanity with facts and resources, committing to eradicate violence against women, girls, adolescents, and marginalized communities.
- We demand the strengthening of multilateral spaces to ensure the defense of human rights against corporate interests and authoritarian regressions.
- We call for mechanisms to limit the power of transnational corporations over territories, public policies, and labor conditions.
- We demand guaranteed access to comprehensive healthcare services, including sexual and reproductive health. It is imperative to abandon the use of criminal law to regulate abortion and to guarantee the reproductive freedom of girls, women and all those who can become pregnant.

- We advocate for universal care systems that recognize, reduce, and redistribute unpaid care work, ensuring women's economic autonomy and driving the cultural shifts necessary for societies centered on care.
- We reaffirm the right to self-determination, racial justice, and access to basic rights such as land, health, and education for all people.
- We demand that States adopt gender-responsive fiscal and budgetary policies, ensuring sufficient and effective resource allocation to close inequality gaps and address the specific needs of women, girls, and vulnerable populations.

Thirty years after the historic Fourth World Conference on Women, we once again confront global and regional challenges, raising our collective voice to call upon the United Nations System and its agencies to intensify their commitments, and to act with greater creativity and effectiveness. We fundamentally demand that States honor their commitments and implement transformative actions to construct a horizon where democracy, justice, equality, and human rights are tangible realities.

Our struggles are not merely necessary; they are indispensable. We will continue weaving networks, driving change, and building feminist futures because we know that a better world is not only possible—it is essential and urgent.

Agrupación Ciudadana por la despenalización del aborto en El Salvador

Aliadas por la Igualdad y la No Violencia

Arthemisas por la Equidad, A.C.

Articulación Feminista Marcosur

Articulación Regional de Seguimiento a la Convención de Belém do Pará

Asociación civil La Casa Del Encuentro

Casa de la Mujer Indígena y Afromexicana Naaxwiin

Centro de Derechos de Mujeres

Centro de Estudios Legales y Sociales (CELS)

Centro Flora Tristán

Centro para los Derechos de la Mujer Naaxwiin A.C

Colectiva Feminista para el Desarrollo Local

Colectivo Genero y Teología para el Desarrollo

Coordinadora de la Mujer - Bolivia

Corporación Miles

Cotidiano Mujet/AFMEquality Now

Fundación Arcoiris por el respeto a la diversidad sexual

Fundacion Mujeres x Mujeres

Fundar. Centro de Análisis e Investigación

Fusa AC Argentina

ICW-LATINA Comunidad internacional de mujeres viviendo con VIH sida

Instituto de Liderazgo Simone de Beauvoir

Instituto para las Mujeres en la Migración A.C (IMUMI)

Ipas Latonoamerica y El Caribe (IPAS LAC)

IPPF ACRO- Federacion Internacional de Planeamiento Familiar para Americas y el Caribe La Morada

La Sombrilla Centroamericana

LAS LILAS red de acompañantes feminista para el aborto seguro. Uruguay

Médicos del Mundo Francia-México

Mujer Ideas Desarrollo e Investigación

Mujer Y salud en Uruguay - MYSU

Oxfam México

RAÍCES Análisis de Género para el Desarrollo. México

Red de Género y Comercio

Red de incidencia internacional por los Derechos LGBTI+

Red de Mujeres Afrolatinoamericanas, Afrocaribeñas y de la Diáspora

Red Nacional de Mujeres - Colombia

Red Nacional de Mujeres Defensoras de la Paridad en Todo de la República Mexicana

Red por una Política Fiscal Feminista (México)

Red Regional de Acceso a la Justicia en Violencia Sexual

Vecinas Feministas por la Justicia Sexual y Reproductiva en América Latina